

**Parlamentarischer Vorstoss****2017/616**

---

Geschäftstyp:	Postulat
Titel:	<b>S9 jetzt stärken: Vertauschen der Abfahrtszeiten der S9 in Sissach und Olten</b>
Urheberin:	Sandra Strüby-Schaub
Zuständig:	--
Mitunterzeichnet von:	Abt, Augstburger, Bammatter, Bänziger, Beeler, Brenzikofer, Bühler, Candreia, Fankhauser, Fritz, Heger, Hotz, Kaufmann Urs, Kirchmayr Jan, Koller, Locher, Maag, Meschberger, Mikeler, Rüegg, Schoch, Schweizer Kathrin, Stokar, Würth, Zemp
Eingereicht am:	30. November 2017
Dringlichkeit:	--

---

Das Baselbieter Stimmvolk hat sich am vergangenen Wochenende für den Erhalt der S9/des Läu-felfingerlis zwischen Sissach und Olten ausgesprochen.

Damit sich Auslastung und Kostendeckungsgrad weiter positiv entwickeln und nicht schon bald wieder, z.B. im Hinblick auf die Erteilung des 9. GLA, zu Diskussionen Anlass geben, müssen Massnahmen zur Steigerung der Fahrgastzahlen ergriffen werden. Alle Erfahrungen belegen ein-drücklich, dass die Attraktivität der Angebote (Frequenzen und Anschlüsse) ganz entscheidend die Nachfrage bestimmen. Eine wirksame Massnahme könnte vertauschte Abfahrtszeiten in Olten und Sissach sein. Momentan fahren die Züge jeweils zu den Minuten.31 in Sissach und .02 in Olten ab.

Der aktuelle Fahrplan geht auf eine Änderung der Abfahrtszeiten in Sissach und Olten vom De-zember 2010 zurück. Das hatte damals einen massiven Einbruch der Fahrgastzahlen zur Folge. Mittlerweile hat sich das Passagieraufkommen zwar wieder erholt. Trotzdem sollte geprüft werden, ob eine Umkehrung der Abfahrtszeiten möglich ist. Dadurch wäre der «Schülerzug», der 12:03 ab Sissach fährt und die Schülerinnen und Schüler des Homburgertals von der Sekundarschule Sissach heimbringt, eine ordentliche S9 und kein Verdichtungskurs, welcher nicht an die Kostendeckung der S9 angerechnet wird. Auch könnten so gewisse Anschlüsse in Olten optimiert und damit die Attraktivität gesteigert werden.

**Ich bitte den Regierungsrat, folgende Massnahmen zu prüfen und über deren Umsetzbarkeit zu berichten:**

- **Abfahrt der S9 in Olten jeweils zur halben Stunde (ca. 7:30 / 8:30 / 9:30 etc)**
  - **Abfahrt der S9 in Sissach jeweils zur vollen Stunde (ca. 11:00 / 12:00 / 13:00 etc)**
  - **Auswirkungen von vertauschten Abfahrtszeiten in Sissach und in Olten auf die Erreichbarkeit der Anschlusszüge**
-